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南區區議會  

分區委員會報告  

 

I. 東分區委員會  

2010 年 1 月份會議討論事宜  

 

1.  反 對 港 鐵 南 港 島 線 ( 東

段 )）黃竹坑站建於東華三

院 賽 馬 會 復 康 中 心 旁 之

斜坡上  

秘書處報告，委員會已向運輸及房屋局表

示有條件地撤回反對港鐵南港島線（東

段）黃竹坑站建於東華三院賽馬會復康中

心旁之斜坡上。當局及港鐵公司在發展南

港島線（東段）時必須遵守之前所作出的

三項承諾，包括：  

（一）將南港島線（東段）原有的兩條高

架橋合併為一。合併後的高架橋結構與復

康中心 A 座的距離不會少於 18 米；  

（二）復康中心 A 座附近一段高架橋結

構的最高點會降低至不高於主水平基準

以上 27 米，即與復康中心 A 座地下平台

的高度相若；以及  

（三）為復康中心附近一段的高架橋段加

建密封式隔音罩，以阻隔工程的震盪和噪

音，確保復康中心院友的生活不受影響。

 

運輸及房屋局回覆表示「有條件地撤回反

對」的意見屬未正式撤回反對的個案。當

局 會 安 排 一 個 由 獨 立 人 士 組 成 的 委 員

會，就該類個案舉行聆聽會，聽取反對者

及局方的意見。局方將於稍後發信邀請委

員會出席聆聽會。聆聽委員會會將聆聽會

報告發送予反對者，以便反對者就報告內

容提出意見。其後，局方會把鐵路方案連

同所有未撤回的反對個案、聆聽會報告，

以及反對者就報告內容提出的意見，一併

呈交行政長官會及行政會考慮。  



 

秘書處在收到局方的資料後，會通知各委

員聆聽會的安排。  

 

2.  討 論 赤 柱 佳 美 道 與 赤 柱

村 道 交 界 位 置 增 設 迴 旋

處 以 改 善 路 面 交 通 之 安

全  

秘書處報告，運輸署回覆指赤柱村道和

佳美道交界的路面空間不足以容納標準

的迴旋處。該署會考慮加設直徑較少的

迴旋處，惟此建議可能會影響長身車輛

轉彎。另外，該署會硏究其他改善方法，

以增加駕駛人士的安全。秘書處於收到

具體的改善建議後，再向委員會滙報有

關詳情。  

 

 

II. 南分區委員會  

2010 年 1 月份會議討論事宜  

 

1. 鴨洲之交通運輸事宜  有委員表示，海怡半島巴士總站外的士非

法停泊問題嚴重，引致該處交通嚴重擠

塞。該委員建議於巴士離站轉右處加設黃

格，並於總站附近的安全島彎位加設雙黃

線。  

 

秘書處已將上述委員的建議轉達運輸署

跟進。  

   

2. 鴨洲之環境衞生事宜  有委員表示，利東邨東平樓對出斜路囤積

大量樹葉及垃圾，希望有關部門清洗該處

及提供清洗時間表。  

 

秘書處已將上述委員的建議轉達地政總

署、食物環境衛生署及利東物業管理處跟

進。  

 

 

 - 2 -



III.  西分區委員會  

2010 年 1 月份會議討論事宜  

 

1.  鋼線灣海旁渠務署工地卸

泥口運作事宜  

有 委 員 關 注 近 日 大 量 運 泥 車 途 經 沙 宣

道 、 數 碼 港 道 至 鋼 線 灣 海 旁 渠 務 署 工

地，進行卸泥工程，影響數碼港一帶的

環境及交通，並希望向有關部門了解情

況。  

 

秘書處已向渠務署反映委員的意見。  

   

2.  車輛從香港仔轉入華富道

時撞毀路旁圍欄事宜  

有委員發現曾有車輛從香港仔轉入華富

道時撞毀路旁圍欄，建議於該處加設安

全設施。  

 

秘書處已向運輸署反映上述建議。  

   

3.  貨 車 及 客 貨 車 在 華 富 道

華 富 二 邨 商 場 巴 士 站 附

近越線行車  

有委員表示，有貨車及客貨車在華富道

華富二邨商場巴士站附近越線行車，希

望有關部門跟進。  

 

委員會已把上述意見轉交運輸署跟進。

   

4.  華貴邨小巴站興建上蓋事

宜  

委員會備悉工程期間的臨時交通安排。

 

 

IV.  北分區委員會  

2010 年 1 月份會議討論事宜  

 

1.  香港仔百樂門酒家排出廢

氣問題  

食物環境衞生署（下稱食環署）代表表

示，該署曾多次派人到香港仔百樂門酒

家巡查，該酒家廚房內的排煙設備運作

良好，惟仍傳出少量油煙味，該署會繼

續跟進事宜。  
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2. 香 港 仔 登 豐 街 的 非 法 泊

車問題  

警務處代表表示，警方曾於 2009 年 12

月份在香港仔登豐街進行了 54 次的巡查

及執法行動，共發出六張定額罰款告票

及數十次口頭警告，警方會繼續留意該

處的交通情況。  

   

3.  香港仔西安街金門餐廳外

的生果店及洛陽街附近的

店鋪將貨物擺放在行人路

與馬路上的問題  

食環署代表表示，該署已派人前往左述

地點巡邏及執法，目前情況已有改善，

該署會繼續跟進事宜。  

   

4.  香港仔榮華餅家對出行人

路經常被附近店舖佔用問

題  

食環署代表表示，該署已派人前往左述

地點巡查，並向有關店舖作出多次口頭

警告及兩次檢控，該署會繼續留意該處

的情況。  

   

5.  田灣邨遊樂設施的地墊老

化問題  

有委員表示，田灣邨遊樂設施的地墊已

出現老化，希望房屋署能盡快更換該些

地墊。  

   

6.  港島專線小巴第 5、 69、

35M、 4A 及 4B 號路線重

組計劃  

有委員表示，路線重組後，專線小巴 35M

及  4B 號的新服務時間會為市民帶來不

便，故希望有關路線的服務時間維持不

變。  

 

有委員希望專線小巴 35M 號的服務時間

延長至早上十時，以便市民上班。  

 

 

 

 

南區區議會秘書處  

2010 年 3 月  


